
Protokoll 

Fachrat für interkulturelles Zusammenleben Am: 26.06.2024 

Ort: Kleiner Sitzungssaal Zeit: 18.30 bis 20.30 Uhr 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer:  
siehe Liste 

 

Nr. 

TOP Inhalt 

Arbeitsaufträge 

Wer? Bis 

Wann? 

1. Begrüßung Frau Dr. Deniz eröffnet die Sitzung und 

begrüßt alle Anwesenden. 

 

2. Genehmigung der 
TO 

Die Tagesordnung wird genehmigt.   

3. Genehmigung 
des letzten 
Protokolls  

Das Protokoll der Sitzung am 17.04.24 

wird genehmigt.  

 

4. Umgang mit 
extremistischen 
Gruppierungen in 
Nürtingen  
(Nichtöffentlicher 
Teil der Sitzung) 

Der Fachrat beschließt in Form einer 

Fortbildung bzw. der Unterstützung 

externer Moderation eine ausreichende  

Handlungskompetenz im Umgang mit  

extremistischen Gruppierungen zu 

erlangen.  

Frau Dr. Deniz 

wird in Absprache 

mit dem Fachrat 

zum nächst- 

möglichen 

Zeitpunkt ein 

solches Seminar 

organisieren. 

5. Wahl der 
Sprecher und 
Sprecherinnen  
(Nichtöffentlicher 
Teil der Sitzung) 

Ioannis Pindonis und Fatma Can wurden 

als neue Sprecherinnen und Sprecher des 

Fachrats gewählt. Beide nehmen die Wahl 

an.  

 

 

An dieser Stelle entsteht eine Diskussion  

über die weitere Mitgliedschaft von 

Thomas Mathew. Da er als Gemeinderats- 

mitglied für NT14 gewählt wurde, will Frau 

Dr. Deniz gemäß seinem Wunsch prüfen, 

ob er weiterhin als Sachkundiger im 

Fachrat vertreten sein kann.  

 

6. Bürgerfragen Es gibt keine Bürgerfragen.   

7. Budget des 
Fachrats 

Der Fachrat verfügt aktuell über ein 

Budget von 4431,89 Euro.  

 

➢ Frau Dr. Deniz weist erneut darauf 

hin, dass eine Mittelübertragung in 

das nächste Haushaltsjahr nicht 

möglich ist.  

 



➢ Frau Rieger schlägt vor, noch vor 

der Sommerpause über die 

Geschäftsstelle Ideen zusammen- 

zutragen, um verschiedene Vor- 

haben in diesem Jahr umzusetzen. 

Bei der nächsten Sitzung am 

25.09. will der Fachrat darüber 

abstimmen. 

8. Aktuelles aus 
dem Integrations- 
büro 

Dialogveranstaltung Migration und 

Flucht  

➢ Frau Dr. Deniz kündigt die 

Dialogveranstaltung der nn-

Akademie und des Integrations- 

büros zu Migration und Flucht an. 

Diese wird am 14.10.24 in der 

Kreuzkirche stattfinden. Es geht 

bei dieser Veranstaltung vor allem 

darum, Spaltungstendenzen und 

Polarisierungen in der Gesellschaft 

entgegenzuwirken.  

 

Frauen vereiNT 

➢ Am 20.09. startet der zweite Kurs 

mit neuen Teilnehmerinnen. 

Vorrangig werden Frauen 

berücksichtigt, die beim letzten 

Durchlauf nicht teilgenommen 

haben. Der Kurs findet wieder 

freitags von 09.00 bis 11.30 Uhr 

statt. Das Anmeldeformular ist auf 

der Webseite des Integrations-

büros abrufbar.  

 

Internationale Wochen gegen  

Rassismus 

➢ Unter der Federführung des 
Integrationsbüros werden die 
nächsten IWgR im März 2026 
stattfinden. Beim Nachbereitungs- 
treffen der diesjährigen Aktions- 
wochen wurde der Vorschlag 
gemacht, dass unter Umständen 
das Bündnis „Nürtingen ist bunt“ 
einen großen Aktionstag 
ausrichtet. Frau Ramadan und 
Frau Saliari wollten diese Idee 
beim nächsten Bündnistreffen 
einbringen. Frau Dr. Deniz liegen 
allerdings zum Zeitpunkt der 
Fachratssitzung keine weiteren 
Informationen vor.   

 



9. Handlungsfelder 
des Fachrats  

Der Fachrat hat verschiedene Themen, 
die er bearbeitet bzw. bearbeiten will: 
  

➢ Wohnen, Stadtentwicklung, Planen 
➢ Religion und Politik 
➢ Sprache und Bildung 
➢ Gesundheit und Soziales  
➢ Arbeit und Ausbildung  
➢ Freizeit und Kultur  

 
Der Fachrat beschließt eine PM 
rauszubringen, um Engagierte für eine 
Mitarbeit in diesen Arbeitskreisen zu 
gewinnen. Unter Umständen sollen auch 
einige Handlungsfelder zusammengeführt 
werden, je nach Resonanz. 

Frau Dr. 
Koltzenburg 
macht den ersten 
Entwurf fertig. 
Frau Dr. Deniz, 
Herr Pindonis und 
Frau Fatma Can 
werden diese 
ergänzen bzw. 
Änderungen 
vornehmen.  

10. Zugriff auf 
Dokumente des 
Fachrats  

➢ Der Fachrat möchte gerne über 
eine Art Dokumentationsplattform 
verfügen, die eine Ansammlung 
aller möglichen Dateien beinhaltet.  

➢ Frau Dr. Deniz weist darauf hin, 
dass ein Zugriff auf Dokumente im 
Rats- und Bürgerinformations- 
system aus technischen Gründen 
nicht eingerichtet werden kann.  

➢ Der Auftrag für die Erstellung einer 
solchen Plattform soll extern 
vergeben werden. 

Herr Pindonis und 
Herr Mathew 
überlegen sich 
eine Themen- 
struktur.  

 

gez. Dr. Yildiz Deniz 


